
Gemeinde Wusterhausen/Dosse
-Amt für Innere Verwaltung/Bildung und Soziales - 10.06.2022

Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus vom 29.03.22

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 22:18 Uhr

Ort der Sitzung: "Alter Laden", Am Markt 3, 16868 Wusterhausen/Dosse

Anwesend: Anwesenheitsliste
Gäste: Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 
letzten Sitzung

4. Einwohnerfragestunde

5. Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

6. Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

7. Beratung

7.1. Touristische Statistik „Gäste und Übernachtungen“

7.2. 30 Jahre AG HIS am 22.05.2022 – Eröffnung der Stadtraumausstellung

7.3. Situationsbericht Wochenmarkt

7.4. Erweiterung und Fortentwicklung Touristischer Angebote

8. Einwohnerfragestunde

9. Informationen

Öffentlicher Teil

Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit

Frau Grube begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus. Die Ladung 
wurde ordnungsgemäß festgestellt. Frau Kuball und Herr Zepuntke sind entschuldigt. Herr Wernitz nimmt ab 19.04 Uhr an 
der Sitzung teil. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 

Zu TOP 2 Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung
Es werden keine Änderungsanträge gestellt. Die Tagesordnung wird mit 5-Ja Stimmen angenommen.

Zu TOP 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten 
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Sitzung

Die vorliegende Niederschrift über den öffentlichen Teil vom 02.11.2021 wird vom Ausschuss mit 5-Ja Stimmen bestätigt.

Zu TOP 4 Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Anfragen vor.  

Zu TOP 5 Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

Herr Alwin möchte kurz darauf hinweisen, dass am Hotel „Am Untersee“ ein touristisches Schild umgefallen ist. 
Frau Zimmermann teilt mit, dass sie davon schon in Kenntnis gesetzt worden ist. Ein neues Schild ist bereits in Auftrag
gegeben. 

Im Rahmen des letztens Protokolls  wurde zur  Thematik Stegneubau und Seeumfeldkonzept informiert.  Herr  Ganswindt
möchte gerne wissen, wie der jetzige Stand dazu ist. 
Herr  Schulz  erklärt,  dass  der  Steg am Tennisplatz  weiterhin  baufällig  ist.  Eine  wasserrechtliche  Genehmigung  bei  der
Unteren Wasserbehörde des Landkreises Ostprignitz-Ruppin wurde im Sommer 2021 beantragt. Die Fristeinhaltung für den
GAK-Antrag  konnte  aufgrund  der  vorangegangenen  Tatsachen  nicht  gehalten  werden.  Wann  die  mögliche  nächste
Förderrunde startet, ist unbestimmt. 
Weiterhin wurde auch für den Steg in Bantikow und den Rentnersteg in Wusterhausen eine Wasserrechtliche Genehmigung
gestellt. Eine Rückmeldung seitens des Landkreises erfolgte noch nicht. 

Weiterhin erkundigt sich Herr Ganswindt zum derzeitigen Stand des Mühlenrades. 
In diesem Bereich gibt es bereits Fortschritte, teilt Herr Schulz mit. Das Außengeländer konnte durch eine Fachfirma wieder
instand gesetzt werden. Die Realisierung weiterer Arbeiten soll durch die Hausmeister erfolgen. Zum zeitlichen Ablauf kann
er noch keine genaueren Informationen mitteilen. 

Frau Linke möchte wissen, ob es hinsichtlich der ukrainischen Flüchtlinge Neuigkeiten gibt. 
Laut Mitteilung vom Landkreis war der Einzug in Lögow zum 29.03.2022 geplant, informiert Herr Schulz. Dieser Termin ist
leider nicht zustande gekommen. Ein möglicher Ausweichtermin wurde nicht weiter kommuniziert. 

Zu TOP 6 Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

Zu TOP 7 Beratung

Zu TOP 7.1 Touristische Statistik „Gäste und Übernachtungen“

Frau Zimmermann informiert über die touristische Statistik „Gäste und Übernachtungen“ in der Gemeinde 
Wusterhausen/Dosse. Anhand der Präsentation ist einerseits die Steigerung der Gäste- und Übernachtungszahlen seit 2018 
gut zu erkennen, andererseits werden die coronabedingten Ausfälle 2021 deutlich. Die Werte liegen bei den Gästeankünften 
bei -11,4 % und bei den Übernachtungen bei -12,1 % zum Vorjahr 2020, in dem der Inlandstourismus generell 
überproportional angestiegen war. Es soll weiterhin die kontinuierliche Weiterentwicklung im Vordergrund stehen, so dass 
die Rahmenbedingungen noch mehr an Qualität gewinnen. Gemeinsam mit den Partnern in der Kleeblattregion werden dazu
in regelmäßigen Abständen Sitzungen abgehalten. 

Zu TOP 7.2 30 Jahre AG HIS am 22.05.2022 – Eröffnung der Stadtraumausstellung

Frau Zimmermann informiert über die Veranstaltung „Altstadt genießen: Fest zum 30. Geburtstag der AG Historische 
Stadtkerne“. Die Veranstaltung wird in Zusammenarbeit mit der Arbeitsgemeinschaft Städte mit historischen Stadtkernen des
Landes Brandenburg durchgeführt. Als Auftakt ist die Eröffnung der diesjährigen Stadtraumausstellung ab 11.00 Uhr vor 
dem Wegemuseum geplant, mit einem anschließenden Rundgang zu den Stelen und neuen Audiostationen. Von 13.30 Uhr 
bis ca. 15.30 Uhr wird im Linden Kino der Film „Der Drache Daniel“ und als Vorfilm ein Fernseh-Beitrag von 1967 gezeigt. Ab
13 Uhr wird ein individueller Rundgang mit vier Stationen angeboten, an denen Stadtführer und Interessierte 
Kulturvereinsmitglieder sitzen und Auskunft zum Umkreis der Station geben. Touristen können individuell bis 17.00 Uhr die 
einzelnen Stationen anlaufen. Anlaufstelle und Startpunkt wird die Touristinfo/Am Markt 3 sein, weitere Stationen sind das 
Rathaus und vier weitere Standorte. Zusätzlich gibt es Improtheater oder Musik. Natürlich kann getreu dem Motto auch die 
Altstadt in den gastronomischen Einrichtungen genossen werden. 
Für den Tag wird es zum Stadtrundgang einen Flyer/Broschüre geben, nach dem die Besucher durch die Stadt schlendern
können und die Gastronomie-Empfehlungen enthält.  

Zu TOP 7.3 Situationsbericht Wochenmarkt
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Mit Beginn des neuen Jahres ist der Gemeinde auch der Start des „neuen“ Wochenmarktes gelungen. Der Wochenmarkt 
bietet von polnischen Spezialitäten über Obst und Gemüse bis hin zu Käsespezialitäten der Hofkäserei Ziegendorf ein sehr 
attraktives aber auch vielfältiges Angebot an. Von der Gemeinde gab es für die neuen Händler einen kleinen 
Willkommensgruß in Form einer Gebührenbefreiung der ersten sechs Wochen.
Zu Marktzeiten werden mittlerweile neun bis zehn Händler vernommen. Dies wurde auch zum Anlass genommen, um auf
der Website näher zu informieren. Unter dem Reiter „Leben“ wurde vor kurzem der Unterpunkt „Wochenmarkt“ hinzugefügt
und damit auch alle weiteren Informationen zu den Markttagen und -zeiten.   
Was sehr erfreulich ist, dass die Einwohner von Wusterhausen das Angebot sehr gut annehmen und damit auch das soziale
Leben wieder verstärkt wird. 

Zu TOP 7.4 Erweiterung und Fortentwicklung Touristischer Angebote

Herr Schulz informiert über die Erweiterung und Fortentwicklung touristischer Angebote in der Gemeinde 
Wusterhausen/Dosse. Für den Bouleplatz wurden über die KLI Fördermittel beantragt. Sollten es zu einer Genehmigung 
kommen, wäre es ein schönes Angebot  für die Gemeinde. 

Weiterhin möchte Herr  Schulz den Ausschussmitgliedern gerne ein Projekt  vorstellen, welches die Fortentwicklung des
touristischen Angebotes in der Gemeinde fördern kann. Speziell geht es dabei um sogenannte „Floating Houses“ oder auch
Schwimmende Häuser genannt. Die Häuser sind in Anlehnung an die Hausboote gebaut, mit dem Unterschied, dass ein
Verbindungsstück zum Steg vorhanden ist und sie somit rein als Häuser fungieren. Grundsätzlich gibt es Einheitsmodelle,
die natürlich nach Wunsch in der Größe und Ausstattung variieren können. Für einen möglichen Standort käme der Bereich
zwischen dem Steg am Tennisplatz und dem Bootsverleihsteg infrage, der aufgrund seiner touristischen Lage ein geeigneter
Ausgangspunkt  wäre.  Natürlich  muss  vorerst  der  Grundsatz  geklärt  werden,  ob  die  Gemeinde  an  so  einem  Projekt
überhaupt interessiert wäre. 

Die Ausschussmitglieder einigen sich darauf das Projekt weiterhin zu verfolgen. Zusätzlich soll das Projekt auch in den
anderen Ausschüssen vorgestellt und besprochen werden. 

Zu TOP 8 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen 

Zu TOP 9 Informationen

Herr Schulz informiert: 
- Das Hinweisschild „Zentrum“ in der Kyritzer Straße/Kommandantenstraße wurde entfernt.
- In Abstimmung mit der unteren Naturschutzbehörde wurde durch den Wasser- und Bodenverband die Schilfmahd
  durchgeführt. Der Kostenpunkt liegt bei ca. 3.000,00 €.
- Geplant ist eine Neuanlage des Behindertenparkplatzes am Volksgarten. Zusammen mit dem Ortsbeirat
  Wusterhausen/Dosse wird noch mal eine Begehung stattfinden. 
- Für das geplante Regionalregal mit regionalen Produkten in der Touristinfo werden demnächst die Verträge
  abgeschlossen.
- Anfang April soll für die Baustelle an der B5 ein Gewerbetreffen stattfinden. Thematisiert wird der Ausbau der B5.
- Für den Sommer ist die Durchführung eines Landwirte-Stammtisches geplant.
- Die Beschilderung an der B5 ist weiterhin Thema. Ziel ist es im Zusammenhang mit der Sanierung der B5 auch die
  Beschilderung vorzunehmen.
- Die Versteigerung des Toilettenwagens wird demnächst erfolgen.
- Für Ganzer hat die Gemeinde einen Zuwendungsbescheid in Höhe von 46.000,00 €  erhalten. Durchführungszeitraum ist
  von Sommer 2021 bis Dezember 2022. Die Zuständigkeit obliegt Frau Zimmermann. 
- Ab dem 01.04.2022 wird im Strandbad mit dem Frühjahrsputz begonnen. Der Tretbootverleih wird voraussichtlich nach
  Ostern starten in Abhängigkeit von der Wetterlage. 
- Am 23./24.04.2022 wird in der Dossehalle eine Modelleisenbahnausstellung und -börse stattfinden.
- Am 30.04.2022 findet auf dem Markt die Veranstaltung „Frühlingserwachen“ statt.
- Die Gewerbestatistik wird vorgestellt; per 01.01.2022 gab es 403 aktive Gewerbebetriebe; im Vergleich zum Vorjahr ein
  Plus von 13 Betrieben.

Frau Zimmermann informiert: 
- Am 23.04.2022 findet das große Anradeln satt.
- Die Leaderprojekte sind abgerechnet.
- Für die Wanderwege werden weiterhin Begutachtungen durchgeführt. 
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Doreen Grube Svea Oberschal 

Vors. Ausschuss für Wirtschaft und 
Tourismus

Schriftführer/-in 
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